

## RECHT, VERFASSUNG UND VERBRAUCHERSCHUTZ



### ERHÖHUNG DER JUSTIZVOLLZUGSZULAGE

Im Haushalt des Ministeriums für Justiz und Verbraucherschutz haben wir die Zulage für Justizvollzugsbedienstete (sog. „Gitterzulage“) von 127,28 Euro auf 152,85 Euro erhöht. Dadurch ist die seit Jahren geforderte Angleichung an die Polizeizulage erfolgt.



### ERHALT DER JUSTIZSTANDORTE

Zudem haben wir uns für den Erhalt der Justizstandorte und der dringend benötigten Baumaßnahmen an den insgesamt 40 Standorten eingesetzt.

## WIRTSCHAFT UND TOURISMUS

### BESTEHENDE UNTERNEHMEN UND EXISTENZGRÜNDER UNTERSTÜTZEN

Der wichtigste Haushaltstitel für Neuinvestitionen ist die GRW-Förderung. Diese konnte auch im aktuellen Landeshaushalt mit einer Gesamtsumme von 143 Mio. Euro verstetigt werden. Zur Stärkung der Wirtschaft wird ein neues Programm zur Mitarbeitergewinnung für Unternehmen ins Leben gerufen. Damit sichern wir auch künftig die notwendigen qualifizierten Fachkräfte für unser Bundesland. Insgesamt sind 1,5 Mio. Euro für die Fachkräftegewinnung und für Existenzgründerprogramme eingeplant. Für kleine und mittlere Unternehmen (KMU) in Sachsen-Anhalt stehen ab Ende März 2023 Härtefallhilfen in Höhe von 10,8 Mio. Euro zur Verfügung. Ziel ist es, die Folgen steigender Energiepreise abzumildern.

Das erfolgreiche Landesprogramm zu den freiwilligen Schülerpraktika wird fortgesetzt. Mit der Meistergründungsprämie wollen wir erreichen, dass die Unternehmensnachfolge vereinfacht wird. Mit den Praktikumsgutscheinen wollen wir eine rechtzeitige Berufsorientierung von Schülern fördern. Für beide Programme sind insgesamt 1,1 Mio. Euro vorgesehen. Zusätzlich wurden finanzielle Mittel für die Erschließung von Industrieflächen und für die touristische Infrastruktur bereitgestellt.

#### TERMINE

#### Die Fraktion vor Ort

- 25.05.23 | Köthen – Energiekonferenz
- 07.06.23 | Wanzleben – Blickwinkel Wasser
- 05.07.23 | Dessau – Blickwinkel Wasser



# 02

April 2023

# SONDEREINBLICK

ZUM LANDESHAUSHALT 2023

DAS INFOBLATT DER CDU-FRAKTION IM LANDTAG VON SACHSEN-ANHALT

15 MIO. EURO  
FÜR SPORTSTÄTTEN

WIRTSCHAFT DURCH  
DIE KRISE FÜHREN



## CDU-HANDSCHRIFT IM HAUSHALT DES LANDES SOLIDE UND GENERATIONENGERECHTE FINANZEN

Liebe Leserinnen und Leser,

wie versprochen haben wir als CDU-Fraktion immer die Sparsamkeit und Wirtschaftlichkeit im Blick gehabt. Ganz besonders wichtig war es uns, auch in schwierigen Zeiten, für solide und generationengerechte Finanzen zu sorgen. Wir stehen zu unserem Wort: Kein zeitliches Weiterschieben der Finanzierung in die Generation unserer Kinder.

Zur Stabilisierung und langfristigen Vorsorge gilt unser Dreiklang:

1. Höchste Schuldentilgung in der Geschichte unseres Bundeslandes, um den wachsenden Zinslasten entgegenzutreten.
2. Rücklagenbildung für Risiken.
3. Sonderzuführung zum Pensionsfonds.

Die CDU-Fraktion hat während der gesamten Haushaltsdiskussionen geradlinig und entschlossen für die kommunale Familie gekämpft.

Die Landkreise bekommen zum Abbau des Investitionsstaus bei den Kreisstraßen weitere 30 Mio. Euro. Ganz besonders wichtig und nachhaltig in diesen Krisenzeiten ist das Setzen von weiteren antizyklischen Investitionsimpulsen. Dafür haben wir für die Kommunen 50 Mio. Euro erkämpft, die im Sinne der kommunalen Selbstverwaltung für dringend benötigte Investitionen in Schulen, Kitas, Feuerwehren und Straßen sowie weitere vor Ort benötigte Maßnahmen frei eingesetzt werden können.

Ihr 

Stefan Ruland  
Finanzpolitischer Sprecher



#### INFO

EINE MIO. EURO FÜR DAS REGIONALE WASSERMANAGEMENT! WIR UNTERSTÜTZEN PROJEKTE, UM WASSER NACHHALTIGER ZU NUTZEN UND IN DER FLÄCHE ZURÜCKZUHALTEN.

**BILDUNG**



**Weltenretter-Stipendium**

Zur langfristigen Personalbindung an Sachsen-Anhalts Schulen werden im Haushalt des Ministeriums für Bildung finanzielle Mittel in Höhe von 180.000 Euro zur Vergabe von Stipendien an Lehramtsstudierende eingestellt. Es sollen vorrangig Studierende des Lehramts an Sekundarschulen mit naturwissenschaftlichen Fächerkombinationen finanziell unterstützt werden. Gleichzeitig sollen die Studierenden verpflichtet werden für die Dauer des Stipendiums an einer Schule mit kritischer Unterrichtsversorgung zu wirken.



**Modellprojekte „Duales Lernen in Form von Praxiserntagen“ und „Produktives Lernen“**

Im Haushalt des Ministeriums für Bildung haben wir für die Modellprojekte „Duales Lernen in Form von Praxiserntagen“ und das „Produktive Lernen“ 1,6 Mio. Euro eingestellt. Durchgeführt werden die Modellprojekte an Sekundar-, Gemeinschafts- und Gesamtschulen sowie einzelnen Förderschulen. Wir verfolgen das Ziel allgemeinbildender Unterrichtsinhalte und praktische Tätigkeiten in Betrieben, Unternehmen oder sozialen Einrichtungen miteinander zu verbinden.



**Synagogenneubau in Magdeburg**

Neben Dessau entsteht in Magdeburg derzeit der zweite Synagogenneubau in Sachsen-Anhalt seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs. Mit Blick auf die gegenwärtige Baupreisentwicklung haben wir für die Fertigstellung des Neubaus im Haushalt zusätzliche 1,4 Mio. Euro freigegeben.

**HAUSHALT AUF EINEN BLICK**

*Unsere Schwerpunkte*


**INFRASTRUKTUR UND DIGITALES**

**Regionale Planungsgemeinschaften der Landesentwicklung**

Der Prozess der Neuaufstellung des Landesentwicklungsplans ist angelaufen. Die finanzielle Ausstattung der fünf Regionalen Planungsgemeinschaften hat sich jedoch in den vergangenen Jahren nicht den neuen und wachsenden Aufgabenbereichen angepasst. Wir haben uns dafür eingesetzt, dass die Zuweisung an die Regionalen Planungsgemeinschaften der Landesentwicklung auf 800.000 Euro verdoppelt wurde.



**Lärmschutz**

Wir haben uns außerdem dafür eingesetzt, dass 600.000 Euro für Lärmschutzmaßnahmen in den Haushalt eingestellt wurden. Im Zuge von Neubaumaßnahmen treten vereinzelt Lärmbelastungen auf, die durch die aktuellen gesetzlichen Regelungen zum Lärmschutz der Bevölkerung nicht erfasst sind. In Härtefällen können nun über das gesetzlich vorgesehene Mindestmaß hinaus Ausgaben für ergänzende Lärmschutzmaßnahmen infolge von Neubaumaßnahmen in der Zuständigkeit der Landesstraßenbaubehörde geleistet werden.

**INNERES UND SPORT**

**Förderung der Freiwilligen Feuerwehren**

Im Rahmen der Haushaltsverhandlungen haben wir uns für die kommunale Familie stark gemacht. Es wurden Mittel für dringende Investitionen und investive Erhaltungsmaßnahmen eingestellt. Wichtig für einen gut funktionierenden Brandschutz ist eine leistungsfähige Feuerwehr. Um die Kommunen dabei finanziell

zu unterstützen, wurden die Mittel für den Erwerb von Feuerwehrfahrerlaubnissen noch einmal erhöht. Zudem wurde für den notwendigen Umbau von Feuerwehrgerätehäusern eine Anschlussförderung an das ELER- Förderprogramm ab dem Jahr 2024 sichergestellt.

**Polizeizulage wird erhöht**

Die CDU-Handschrift zeigt sich auch bei einem Schwerpunktthema der Union – der Inneren Sicherheit. Für unsere Landespolizeibeamten gibt es rückwirkend zum 1. Januar 2023 eine Zulagenerhöhung in Höhe von 20 %.

**Sportförderung im Wert von zwei Mio. EUR**

Im Bereich des Vereinssportstättenbaus haben wir insgesamt zusätzlich zwei Mio. Euro eingestellt. Dazu zählt beispielsweise der Neubau eines Funktionsgebäudes des Nachwuchsleistungszentrums des 1. FC Magdeburg.